

平成 2 8 年

# 議会運営委員会記録

平成 2 8 年 2 月 2 6 日

和 光 市 議 会

## 議 会 運 営 委 員 会 記 録

◇開会日時 平成28年2月26日(金曜日)  
午前 9時50分 開会 午前 9時59分 閉会

◇開催場所 第2委員会室

### ◇出席委員

委 員 長	吉 田 武 司 議員	副 委 員 長	吉 田 けさみ 議員
委 員	待 鳥 美 光 議員	委 員	村 田 富士子 議員
議 長	齊 藤 克 己 議員	副 議 長	齊 藤 秀 雄 議員
委 員 外 議 員	菅 原 満 議員	委 員 外 議 員	吉 村 豪 介 議員
委 員 外 議 員	金 井 伸 夫 議員	委 員 外 議 員	内 山 恵 子 議員
委 員 外 議 員	赤 松 祐 造 議員	委 員 外 議 員	小 嶋 智 子 議員
委 員 外 議 員	安 保 友 博 議員		

◇欠席委員 なし

◇出席説明員 なし

### ◇事務局職員

議会事務局長	郡 司 孝 行	議会事務局次長	伊 藤 英 雄
議事課長補佐	高 橋 澄 枝	主 事	橋 本 千 種

◇本日の会議に付した案件  
意見書案等の調整について

午前 9時50分 開会

○吉田武司委員長 ただいまから、議会運営委員会を開会します。出席委員数が定足数に達していますので、会議は成立しています。

会議には議長とオブザーバーとして、副議長と7名の委員外議員に出席を求めていますことを報告いたします。

本日の案件は、会派から提出された意見書案の調整についてです。

新しい風から提出されている無電柱化の推進に関する法整備を求める意見書案について、新しい風の待鳥委員から説明願います。

新しい風、待鳥委員。

○待鳥美光委員 それでは、意見書の案文を朗読させていただき、提案理由とかえさせていただきます。

地域住民の生活環境の改善や地域の活性化を図るため、とりわけ防災性の向上や安全で快適な通行空間の確保、良好な景観の形成や観光振興等の観点から、無電柱化の取組を計画的かつ円滑に進めることは大変重要です。

しかしながら、欧米はおろかアジアの主要都市と比較しても、我が国の無電柱化割合は著しく低く、近年異常気象等の災害による電柱の倒壊救援救助等への影響や、いたましい通学児童の交通事故、急激なインバウンド効果による海外観光客の増加などから、無電柱化に対する地域の要望はきわめて強いものとなっています。

つきましては、国会において、災害の防止、安全で円滑な交通の確保、良好な景観形成等を図るため、無電柱化の推進に関し、基本理念や責務、推進計画の策定等を定めることにより、施策を総合的、計画的かつ迅速に推進し、公共の福祉の確保や生活の向上、地域経済の健全な発展に貢献する無電柱化の推進に関する法律案の早期成立を強く要望いたします。

以上、地方自治法第99条の規定により、意見書を提出いたします。

案文は以上ですが、今、国会のほうに議案の提出が検討されているということで、その世論の後押しが必要ということと、和光市の駅前通りがまだやり残している所があり、2020年東京オリンピックに向けてそこを推進していきたいということ、また、無電柱化を推進する市区町村長の会に市長が所属していることもあり、この意見書の提出を提案いたします。御検討のほどよろしく願いいたします。

○吉田武司委員長 それでは各会派の意見をお願いします。

公明党、村田委員。

○村田富士子委員 賛成です。公明党といたしましても、阪神淡路大震災以降、神戸地区の電線回線ケーブルの被害について、地中線と架空線では、地中線のほうが架空線よりも被害が約80分の1だったことも確認をしており、東日本大震災以降マニフェストにも掲げているところでございます。そういう意味で防災という大きな視点、それから観光という文章が入っており、

オリンピックに向けても、国際的にもおこなわれているところを推進すべきということでは賛成です。文章的に、和光市の現状が一文入れられるといいかなと考えています。

○吉田武司委員長 日本共産党、吉田委員。

○吉田けさみ委員 基本的には賛成できます。先ほど、提案者からこの内容については国会に案が提出されていると、それで文章的に「法律案の早期成立」というのが適切なのか、「法律の早期成立」というのが適切なのか、その辺を調べていただいて、今度の調整のときに答えをいただければと思います。

○吉田けさみ副委員長 議事を委員長と交代します。

緑風会、吉田委員。

○吉田武司委員 緑風会といたしましては、景観、安全、防災等さまざまな観点から効果が期待されると考えますので、意見書提出に賛成いたします。

○吉田武司委員長 議事を副委員長と交代します。

続けて、オブザーバーから意見がありましたら、伺います。

赤松委員外議員。

○赤松祐造委員外議員 賛成です。和光市もこれから駅北口等、いろいろなものに取り組むので、本当に早期に法律が出てくれれば。区画整理、景観安全、また現状の駅北口地域は非常に電信柱が狭い所を歩いているわけですから、早く制定して欲しいと思います。

○吉田武司委員長 菅原委員外議員。

○菅原満委員外議員 前提は賛成ですが、確認と検討していただければということで、先ほど、吉田けさみ副委員長からあったように、「法律案」の関係については確認していただいて、それと、「国会において」とあるけれども、わざわざ「国会において」と入れなくても、法律の制定というか、法律の審議は国会なので、書かなくてもわかるのかなと、それも御検討いただきたいのが1点と、法律の作成にあたっては、地方への財政支援を一言入れていただかないと、単純に無電柱化になるのではなくて、駅前通りの工事でも和光市は相当財政的に支出していますので、その辺を国なりにおいての財政支援というのも具体的に書き込んでいただければと思います。

○吉田武司委員長 文言については、次の議会運営委員会までに直していただくということでよろしいでしょうか。

新しい風、待鳥委員。

○待鳥美光委員 はい。

○吉田武司委員長 この意見書を提出するということでよろしいでしょうか。

〔「異議なし」という声あり〕

○吉田武司委員長 ただいまのとおり、意見書案の各会派の調整が図れ、副議長提案となりましたので、次回3月8日火曜日の本会議終了後に議会運営委員会を開催し、意見書案の確認を行いたいと思いますが、いかがでしょうか。

〔「異議なし」という声あり〕

それでは、そのようにいたします。

次回の議会運営委員会の日程を確認します。3月8日火曜日本会議終了後、意見書案の確認についての内容で開催いたします。

本日の案件は、終了しました。その他、何かございますか。

〔「なし」という声あり〕

本日の記録及び会議の公開資料は委員長に一任願います。

以上で、議会運営委員会を閉会します。

午前 9時59分 閉会

和光市議会委員会条例第30条第1項の規定により、ここに署名する。

委 員 長 吉 田 武 司